

## 2021年 花案内人活動報告

もりねっと北海道

## 実施期間

2021年4月29日から5月5日まで 7日間

## 花案内人参加者

一般ボランティア 7名(内経験者3名)

協議会メンバー 3名

もりねっと 1名

## 来訪者数

154名(木もれび分岐地点)2019年は260名

## 対応人数

月日	曜日	天気	気温( ) *	対応者数	花案内人数	備考
4/29	木祝	晴	13.6	78	3	
4/30	金	雨	5.5			休み
5/1	土	くもり	4.8	18	5	
5/2	日	くもり	4.4	24	3	
5/3	月祝	雨	3.6	0	3	
5/4	火祝	くもり	6.1	13	2	
5/5	水祝	くもり	11.6	21	5	

気温は気象庁による旭川市の平均気温

:

## 来訪者アンケート数 (カッコ内は2019年の数)

回収総数:11枚(59)

1枚に複数回答もあり

## 1.来訪者の所在地

旭川市:8(25)

道内:3(26)内訳 帯広1(1)、士別1(0)、鷹栖1(0)道外:0(5)

## 2.性別 男:4(31) 女:7(37) 計:11(70)

## 3.年代 10代:1(1) 20代:2(4) 30代:2(3)

40代:1(5) 50代:1(18) 60代:3(20)

70代:2(8) 80代:0(3)

## 4.訪問回数 初めて:4(33) 2回目:3(8)

3-10回目:2(12) 11回以上:2(3) 無回答:0(2)

## 5.「花案内人」のガイドの感想(抜粋)

- ・分かりやすい案内でした。
- ・とても助かりました。
- ・勉強になりました。
- ・いろいろと説明ありがとうございます。
- ・とても楽しかったです。気さくでいろいろお話ししながら良い時間を過ごせました。
- ・いろいろな話を聞いて楽しかったです。
- ・詳しいガイドありがとうございました。
- ・カタクリの花初めて見ました。

#### 6.突哨山の自然や遊歩道について(抜粋)

- ・歩きやすかったです。
- ・落ち葉がふかふかで歩きやすかった。
- ・自然がいっぱいという感じがしました。
- ・思っていたより自然が残っていてびっくりしました。
- ・自然がいっぱいで楽しい。
- ・誰でも歩きやすくなっていると思います。

#### 7.突哨山に来られたきっかけ・どこで突哨山を知ったか。

- ・知り合いに勧められた:2
- ・ライナー:1
- ・テレビ(ニュース):1
- ・20年ほど前のカタクリフォーラムに参加してから。
- ・通りがかり。
- ・山を見て。

#### 花案内人反省会 (5月6日)

参加者4名(一般ボランティア2名 協議会メンバー1名 もりねっと1名)

花案内人に参加された方の感想。(原文まま)

- ・2年ぶりに無事開催できたことありがたいです。個人的に歴史植物各分野の概要で失念した箇所があり、復習が一層大事だと反省点です。講義、研修、具体例とその実演を参加者がロールプレイ(やっていますが)してみたいと思いました(迷う例などを中心に)。犬を連れて山道を歩行させている時の声かけ、こちらの声かけに無反応な方など(滅多にいないですが)。

初めての参加でしたが花の名前や種類を色々知って山を歩いていくのが大変楽しく、突哨山に興味を持ってました。天気は悪く、ボランティアの活動はできませんでしたが、緊張していたので少しほっとしてしまいました。

### まとめと課題

昨年はコロナ対策の緊急事態宣言により中止だったため2年ぶりの開催となった。今年のGWは4月29日を除き天気が悪く、気温も低かったため期間中の来訪者は極端に少なかった。悪天候を予想し、GW前の平日に訪れた方が多かったように感じる。4月29日の来訪者数から期間中の人出の少なさはコロナの影響よりも天候の悪さが影響していると思われる。

アンケートの総数が2019年の59に対して極端に低かったのは期間中のい人手の少なさに加え、天気の良かった4月29日の短時間に来訪者が集中し、限られた人数にしか対応できなかったことが原因と考えられる。

アンケートの内容について、来訪者の所在地は旭川市と鷹栖町を合わせると9名となり全体の80%以上を占める。この内、初めて訪れたと回答した方は4名。コロナの影響から遠出を避け、近場で済ませるという傾向も見られた。年代別では10代から70代がほぼ同数だった。訪問のきっかけについては知り合いの勧めの他、ライナーの特集を見てや、ニュースでカタクリが満開という放送を見てなどがあり、中には通りがかりで、という当回答もあった。ガイドの感想については感謝の言葉が多かった。突哨山の自然と遊歩道については、歩きやすかったの他、思ったよりも自然が残っていてびっくりしたという回答もあった。

反省会には一般2名、協議会メンバー1名の参加があった。今年は参加日によっては全く来訪者がいない時間帯もあり、活動できなかったというコメントもあった。また犬を連れて訪れる人や声をかけても無反応な人への対応がわからないと言った意見もあった。

以上